

jours les plus sombres de son histoire, et qui est une des figures qui ont jeté le plus d'éclat et exercé la plus grande somme d'influence sur leur époque. (1)

Les principaux événements civils et politiques qui se sont passés sous l'épiscopat de Mgr Briand, sont : 1° le rappel de l'Ordonnance de 1764 qui rendait les catholiques inhabiles à remplir les fonctions de procureur, d'avocat et de juré, en 1761 ; 2° la mise en force de l'Acte de Québec, qui reculait les limites de la province de Québec, assurait aux catholiques le libre exercice de leur religion, les dispensait du serment du *test*, remettait les lois civiles françaises en vigueur et constituait un Conseil Législatif, en 1774 ; 3° le siège de Québec par Montgomery et Arnold, en 1775 ; 4° la défaite d'une flottille américaine sur le lac Champlain, et la transformation du collège des Jésuites en casernes, en 1776 ; 5° la défaite du général anglais Burgoyne à Albany et Saratoga, en 1777 ; 6° le traité de Versailles par lequel l'Angleterre reconnut l'indépendance des Etats-Unis et céda les plus belles parties du Canada, en 1783.

Lorsque Mgr Briand donna sa démission, la population du Canada était de 113.000 âmes.

(A suivre)

Memento hebdomadaire

QUÉBEC. — Les Quarante-Heures auront lieu au collège de Ste-Anne, le 21 ; à St-Cyrille, le 23 ; à St-Eugène, le 25 ; au Château-Richer, le 27. — Pendant que la presse libérale est en révolte contre l'Épiscopat, elle réclame un délégué qu'elle lapidera trois mois après son arrivée au Canada. Si les coryphées libéraux comprenaient mieux l'irrégularité de leur attitude présente, ils seraient loin de désirer la venue d'un ablégat parmi nous. — Ses démentis pleuvent sur la tête du pauvre M. Drolet. Le plus récent est celui de Mgr Bossé. Nous avons bien raison de dire qu'il n'y resterait pas grand chose de ce qui est de faussetés. — Nous publierons en son temps la Lettre pastorale de S. G. Mgr Bégin, sur les devoirs des électeurs pendant les élections. Ce mandement remplacera celui du 25 mai 1876, dont on suspendra la lecture jusqu'à nouvel ordre.

(1) Mgr Briand loua au gouvernement, en 1778, au prix de 150 livres par an, le palais épiscopal bâti sur l'emplacement des anciens édifices parlementaires.

Directeur : M. l'abbé D. GOSSELIN, curé du Cap-Santé, Fortneuf.